



IAMANEH Schweiz | Suisse

Gesundheit für Frauen und Kinder
Santé pour femmes et enfants

PROJETS 2022/2023



Grossesses et accouchements

La grossesse et l'accouchement présentent des risques élevés, en particulier dans les pays en développement. L'accès des femmes aux prestations médicales et l'accompagnement des femmes sont souvent lacunaires. En conséquence, la mortalité maternelle est très élevée: en moyenne, 546 femmes sur 100'000 en Afrique de l'Ouest meurent pendant la grossesse, l'accouchement ou en couches, tandis qu'en Suisse, ce taux est de cinq décès pour 100'000 accouchements. Nous soutenons l'équipement de maternités, la prévention des fistules obstétricales et les bons soins pré et postnataux pour les femmes enceintes et leurs enfants. Mais le renforcement des femmes n'est pas seulement une affaire féminine, raison pour laquelle nous encourageons aussi de façon ciblée la participation des hommes. Nous les impliquons dans le travail familial, en promouvant dès la grossesse de leur partenaire leur participation aux soins pré et postnataux. Les hommes se transforment ainsi en modèles pour les autres pères, maris et frères.

Nous nous engageons pour des grossesses et des accouchements respectueux et sûrs et pour une maternité en bonne santé:

NOS PROJETS

- Prévention des complications de l'accouchement et prise en charge de femmes souffrant de fistules (Mali)
- Amélioration de l'accompagnement des grossesses et promotion d'accouchements respectueux (Togo)



Éducation sexuelle et planning familial

Très peu de jeunes en Afrique de l'Ouest sont conscients des dangers d'une grossesse non désirée et des risques pour la santé provoqués par des maladies sexuellement transmissibles comme le VIH/sida. Ils leur manquent souvent les connaissances leur permettant de se protéger efficacement. Les jeunes ne savent pas où se procurer des moyens de contraception ou ne peuvent tout simplement pas se les payer. Malgré leurs besoins d'informations, ils sont embarrassés au moment de s'adresser aux organismes de conseil par peur d'être stigmatisés.

Les couples qui veulent éviter une grossesse ont souvent des difficultés à accéder à la contraception, et de nombreuses femmes se voient encore refuser l'accès à la contraception sans le consentement de leur conjoint. Nous facilitons l'accès à l'éducation sexuelle, aux contraceptifs et aux services de conseil et favorisons l'autodétermination des femmes dans la planification de leurs accouchements.

Nous nous engageons pour l'éducation sexuelle des jeunes et l'accès aux services de planning familial:

NOS PROJETS

- Éducation sexuelle pour éviter les grossesses non désirées chez les jeunes (Sénégal, Burkina Faso)
- Accès et promotion du planning familial pour les femmes et les adolescents (Mali)
- Amélioration des services de conseil pour les adolescents dans le domaine de la santé sexuelle (Sénégal)



Promotion de la santé et empowerment

Les femmes sont encore défavorisées dans de nombreux domaines de la vie. Leur position légale, économique et sociale souvent plus faible les expose plus fréquemment aux maladies, à la violence et à la pauvreté que les hommes. IAMANEH Suisse aide les femmes à connaître leurs droits et favorise leur accès aux microcrédits, aux fonds de solidarité ou à la création de microentreprises. L'indépendance économique des femmes est aussi renforcée, par exemple par des formations dans la commercialisation de leurs propres produits. En informant les femmes sur les comportements favorables à la santé, on leur donne la possibilité de défendre leurs droits et leurs intérêts.

Nous nous engageons pour les droits et l'empowerment des femmes:

NOS PROJETS

- Informations sur l'hygiène féminine, implantation d'installations sanitaires répondant mieux aux besoins des femmes et promotion de microentreprises (Burkina Faso, Togo)
- Amélioration des conditions de travail des employées de maison et promotion de leurs droits (Mali)
- Promotion de la santé sexuelle et reproductive et de l'émancipation économique des femmes (Mali)
- Amélioration de la santé des jeunes et promotion de leur développement individuel et social (Albanie)



Protection pour les victimes de violences

La violence existe sous de nombreuses formes: violences physiques, abus sur le lieu de travail, excision, viols, mariages précoces ou forcés en sont quelques exemples. Des mesures de protection, des cellules d'urgence et des maisons d'accueil pour les femmes en situation de crise sont indispensables. Les conseils et les thérapies permettent aux femmes victimes de violences d'aborder leurs expériences traumatiques et de développer de nouvelles perspectives. Nous sommes également actifs dans le domaine de la prévention de la violence et œuvrons contre l'exploitation dans des contextes de travail fragiles tels que les mines d'or. Nous y construisons des structures pour lutter contre la violence à l'égard des femmes, des jeunes filles et des jeunes hommes et apportons un soutien aux victimes de violences.

Nous nous engageons pour une protection et des conseils professionnels ainsi qu'un soutien psychosocial:

NOS PROJETS

- Maisons d'accueil pour les femmes et les enfants victimes de violences (Bosnie-Herzégovine, Albanie, Mali)
- Psychothérapies pour les femmes et les enfants traumatisés et victimes de violences (Bosnie-Herzégovine)
- Conseils et soutien pour les femmes et les filles victimes de violences (Mali, Albanie)
- Prévention des mutilations génitales féminines (Mali, Sénégal)
- Mise en place de structures de prévention de la violence et de prise en charge des victimes dans les mines d'or (Burkina Faso)



Prévention de la violence liée au genre

Une attention particulière est portée sur la prévention de toutes les formes de violence faite aux femmes et sur l'abolition de pratiques nuisibles comme le mariage forcé et les mutilations génitales. Un travail de formation et d'information ciblé aborde le rôle des genres et les attitudes violentes. La jeune génération en particulier peut ainsi être mobilisée en faveur de la non-violence et d'une nouvelle perception des rôles de chaque sexe. Un travail de sensibilisation auprès d'écoles, de centres de santé et de communes, l'amélioration des conditions juridiques générales ainsi que l'inclusion systématique des hommes et des garçons aux activités renforcent l'impact des programmes. Nous travaillons également en étroite collaboration avec les autorités et les institutions, afin de garantir une prise en charge et un acheminement adéquats et fiables des victimes de violence.

Nous nous engageons pour l'égalité entre les genres:

NOS PROJETS

- Réduction de la violence faite aux femmes par une sensibilisation et une prise de conscience (Albanie)
- Prise en charge et protection des enfants de la rue (Bosnie-Herzégovine)



Travail spécifique avec les hommes

IAMANEH Suisse crée des services de conseil spécifiques afin de travailler avec les hommes violents. Ceux-ci peuvent surmonter leur comportement violent en apprenant à maîtriser pacifiquement leurs frustrations et leur agressivité. Travailler avec les auteurs de violences domestiques et/ou sexuelles implique également de modifier les paradigmes en termes de relations entre les genres et de rôles propres à chaque sexe. La prévention de la violence ne se concentre pas uniquement sur les auteurs: les jeunes hommes, les enseignants et les travailleurs sociaux sont également sensibilisés. Les conseils aux auteurs et aux hommes susceptibles de recourir à la violence permettent de réduire de façon manifeste la violence faite aux femmes.

Nous nous engageons dans la prévention de la violence en coopération avec les hommes:

NOS PROJETS

- Gestion de centres de conseil en matière de violence et de centres pour les hommes (Albanie, Bosnie-Herzégovine)

Le droit à la santé et à la non-violence

Nous sommes une organisation de développement qui, par son engagement, contribue à la lutte contre la pauvreté et à l'établissement d'un monde plus juste, en encourageant aussi pour cela l'égalité entre les genres.

Nous collaborons étroitement avec des organisations partenaires locales au Mali, Sénégal, Togo, Burkina Faso, ainsi qu'en Bosnie-Herzégovine et en Albanie, en conduisant avec elles des projets de développement. Ceux-ci s'adressent spécifiquement aux femmes, aux enfants et aux jeunes, et les encouragent à mener une vie autodéterminée. **Nous nous engageons pour une vie saine et sans violence des femmes et des enfants.** Pour ce faire, nous adoptons une approche transformative des genres, en portant une attention particu-

Notre vision est un monde dans lequel tous les êtres humains, et en particulier les femmes et les filles, peuvent vivre de manière autonome et en bonne santé, à l'abri de la violence et des abus.

lière sur la justice et l'égalité des droits entre les sexes. Nous enclenchons par ailleurs d'importants processus de réforme à l'échelon étatique dans le domaine de la protection des victimes. Nous contribuons à une réduction de la violence en développant des services de conseils destinés aux auteurs de violence et en promouvant l'engagement des hommes et des garçons.

Nous sommes une association politiquement et confessionnellement neutre, dirigée par un comité directeur formé d'experts bénévoles. Notre équipe est composée de personnel qualifié et nous nous engageons ensemble en faveur des objectifs de l'organisation.

VOTRE
DON
COMPTE!



Droits d'image IAMANEH Suisse

Faites un don avec
TWINT!



Scannez le code QR avec
l'app TWINT



Confirmez le montant et
le don

